Rede des Hauptmannes 2023 am 12.06.23

Sehr geehrter Graf Karl Georg zu Solms-Laubach, sehr geehrte Gräfin Celina, verehrte gräfliche Familie,

Männer der Ausschußgesellschaft,

Liebe Laubacher, Liebe Gäste,

Zum diesjährigen Laubacher Ausschussfest heiße ich Sie alle recht herzlich willkommen.

483 Jahre Ausschußfest in Laubach, fast fünf Jahrhunderte die unsere Tradition schon in unserer Stadt lebt. Viele Höhen und Tiefen haben die Menschen in dieser Zeit erlebt und die Ausschssgesellschaft hat sie stets überlebt.

Ursprünglich gegründet, um die Stadt vor äußeren Feinden zu verteidigen, dient Sie heute und seit vielen Jahren dem Erhalt der Tradition und Geselligkeit und ist nebenbei auch der "Klebstoff" der die Laubacher Gesellschaft im Kern zusammenhält.

Auch Sie Herr Graf Karl Georg und ihre Familie sind ein zentraler, wichtiger Bestandteil unseres Festes. Ich wünsche mir, dass auch in Zukunft die Bedeutung des Laubacher Ausschußes ein fester Bestandteil in Ihrer "Familien DNA" bleibt.

Viele Gäste kommen jedes Jahr von weit her zu uns, um unser Fest mitzuerleben und mit uns zu feiern.

Das zeigt mir, welchen Schatz wir mit dem Ausschußfest haben den wir hegen und pflegen müssen.

Nach den turbulenten Corona Jahren, konnten wir das Fest letztes Jahr trotz einigen krankheitsbedingten Ausfällen im Vorstand und auch bei unseren Mitgliedern und Gästen, wieder feiern. Auch ich konnte den Festzug leider nur aus meinem Hof in der Stiftstraße aus der Ferne beobachten, die Diagnose auch bei mir war "positiv".

Vieles hat sich spürbar in den letzten Jahren für uns verändert. Nach einer Epoche von über 75 Jahren Frieden in Europa! Einige Krisen und auch gesellschaftliche Probleme sind mittlerweile in unserm Alltag angekommen. Es ist ein spürbarer Umbruch im Gange, der sich besonders auf die jüngeren Menschen unter uns auswirken wird.

Als "eingeheirateter" Bürger in eine alte Laubacher Familie mit Wurzeln bis nach Baumkirchen, habe ich bei der Ausschußgesellschaft und in der Sektion sofort eine neue Heimat gefunden. Dem Charme des Festes bin ich schnell erlegen, so dass ich seit 2012 ohne Unterbrechung, bereits dem Vorstand der Ausschußgesellschaft angehöre.

Es ist mir ein besonderes Anliegen, alle Mitglieder der Ausschußgesellschaft aufzurufen, aktiv im Vorstand mitzuarbeiten. Ihre werdet eine kameradschaftliche Zusammenarbeit erleben und euer Lohn sind unvergessliche Erlebnisse im Vorstand, die euch helfen werden den Alltag mit einem Lächeln im Gesicht zu bestehen.

Sie lieber Graf Karl Georg zu Solms-Laubach, ihre Gemahlin Celina und Ihre weitere Familie lade ich daher ganz herzlich ein, mit uns gemeinsam auf der Helle zu feiern. Im Namen der Ausschussgesellschaft möchte ich mich ganz besonders für die Spende des kleinen und des großen Hammels, sowie der Hammelsgabe bei Ihnen, lieber Graf Karl Georg und Ihrer Frau bedanken.

Einen weiterer Dank geht auch an die Geschäftswelt und auch Privatpersonen für die 150 gespendeten Gaben, die wir heute Ausschießen werden.

Danken möchte ich meinen Vorgängern, den Vorständen, den Frauen der Hauptmänner und den vielen Helfern im Hintergrund, die uneigennützig ihre Freizeit investieren, damit unser Fest so einzigartig wie es ist bestehen kann.

Ein letzter herzlicher Dank gilt dem Musikverein für das schöne Ständchen. Aber auch den Storndorfer Schützen, Wengerts Musikanten und den Trockauern für die musikalische Begleitung an diesem einzigartigen Tag.

Lassen sie uns nun unser Ausschußfest gemeinsam feiern. Den Schützen wünsche ich eine ruhige Hand und möge das Wetter uns wohlgesonnen sein.

Darum bitte ich sie mit mir einzustimmen in den frohen Ruf:

Unsere alte Vaterstadt Laubach

Das Gräfliche Haus

Und die Ausschußgesellschaft----- Sie leben Hoch, Hoch, Hoch

Oliver Gall

Hauptmann 2023